

交通事故ゼロの願いをこめて、平成五年に使用する「交通安全年間スローガン」が決まりました。三部門の最優秀作品（一面掲載）と総務庁長官賞、警察庁長官賞、文部大臣奨励賞及び佳作は次のとおりです。このスローガンを行動に移し、交通安全運動を大きく前進させたいものです。

総務庁長官賞

◆運転者（同乗者を含む）向け
ゆるめません 心のブレーキ 帰宅まで

◆歩行者・自転車利用者に対するもの
自転車は 走って一列 止めて整列

◆子どもからの募集
とびだすな ぼくらのいのちは 地球のみらい

警察庁長官賞

◆運転者（同乗者を含む）向け
カチッとね シートベルトと 安全確認

◆歩行者・自転車利用者に対するもの
交通の マナーその場で 子に教え

◆子どもからの募集
ゆずりあい だれにもできる 心がけ

文部大臣奨励賞
◆子どもからの募集
安全も カバンにつめて 登下校

平成五年交通安全年間スローガン

佳作（全日本交通安全協会会長賞）

◆運転者（同乗者を含む）向け
急がない ベルトをしめる 5秒間
ついちょっと ゆるむ心に シートベルト

◆歩行者・自転車利用者に対するもの
道せばめ 迷惑ひろげる 違法駐車
車間距離 あなたのゆとりの パロメーター

◆子どもからの募集
運転は キーを抜くまで 気を抜くな！
交通ルール 守って長生き 百才、百才

◆歩行者・自転車利用者に対するもの
お母さん！見えます 真似ます あなたの子
お手本を 親が示して 子に教え

◆子どもからの募集
横断は 無理せず 無視せず とび出さず
日に一度 わが家の話題 交通安全

◆子どもからの募集
落ち着いて 横切る前に 深呼吸
ぼくがさき わたしがさき 事故のもと

◆子どもからの募集
とびだすな ろじうら 丁字路 交差点
こわいのは とまったつもりと みたつもり

◆子どもからの募集
うさぎより きそくを守る かめがいい
なれてるよ でも気をつけよう 通学路

◆子どもからの募集
君はどっち とび出す勇気 待つ勇気
ふみきりは 自転車おとり わたろうね

◆子どもからの募集
みんなの手 しっかりあげよう おうだんはどう
まがりかど かめのこみたいに くびだして

萩原彩さん(城南中学1年) 優勝

～地区代表17人が熱弁～



第34回山梨県中学生交通安全弁論大会
安全弁論大会が、本年から「スロウ」で開催されました。大会には、県内十五地区の予選大会で優勝し地区代表の主任により十月二十八

第34回県中学生交通安全弁論大会

表となった十七人の中学生が七分の持ち時間で、中学生の立場から交通安全について真剣に訴え、参加者に強い感動を与えました。とくに本年は男子中学生の参加が増え、関心の高まりを感じさせられました。

審査の結果「言いましたか、聞こえましたか」（別掲）と題して「気をつけて」の一言の重要性を訴えた城南中一年、萩原彩さんが第一位となり、優勝旗と知事賞を受けました。他の受賞者は次のとおりです。

- 〔準優勝〕
県議会議長賞 赤池 幸子（古閑中）
県警察本部長賞 鈴木 暁範（忍野中）
県教育長賞 日野原和貴（山梨北中）
〔優秀賞〕以下出場順
村松 玲奈（一宮中）
雨宮しほ（富竹中）
入月 郷一（万沢中）
雨宮 久恵（山梨養和）
- 市川 葉子（白州中）
泉 晶子（東桂中）
深沢 雅人（増穂中）
日向 大介（塩山中）
岩澤 絵里（双葉中）
萬木 龍馬（七穂第中）
勝俣玲奈（明見中）
杉本 智宣（平和中）
中村 豪志（芦安中）

安協婦人部役員 研修会

九月十九日第七回各地区安協婦人部役員研修会が役員九四名の参加を得て東京と神奈川県下において行われました。秋の全国交通安全運動を前に東京都庁広場で開催された「交通安全フェア」の見学と都市の駐車状況の実態と交通の流れ等を視察する目的で実施されましたが、参加者全員終始熱心に見学され有意義な研修会でした。

言いましたか 聞こえましたか

城南中一年 萩原 彩



「おはよう」と、元気に明るく呼びかけた朝。そのあいさつから始まる一日は、心がうきうきして、楽しく過ごせます。

私の家では、「おはよう」とか「ありがと」「ごめんさい」という、あいさつは、普段から忘れずにする様に心がけています。それは、あいさつをすることによって、した人も、された人も、心がなごみ、気持ちが高揚されてくると思うからです。気持ちが満たされてくれば、他人にもやさしくできると、私は、思います。

もう一つ、私の家では、心がけているあいさつがあります。それは、「気をつけて」です。我が家では、祖父、父、母が、車の運転をして、私が、自転車で通学しています。ですから、誰かが出かける時には、必ず「気をつけて」と、一言かけ合うのが習慣になっています。

このことは、多分、祖父の安全協会での活動と、最近、私の周りで起きた交通事故の影響だと思います。

私の祖父は二十年以上、交通安全協会の役員を務め、交通事故防止に協力してきました。交通安全期間中には、いつも朝早くから、交差点をパトロールして、通立番をしてみんなのために働いていたのを覚えています。ですから、私は、小さい時から「交通安全」といふ言葉をよく耳にしてきました。

先日、私の周りにも、とても悲しい交通事故がありました。ちょっとした気のゆるみから、運転をあやまり、尊い人の命をうばい、その上、何人も人を傷つけてしまいました。起こしたのは、いつも朝早くから、交差点をパトロールして、通立番をしてみんなのために働いていたのを覚えています。ですから、私は、小さい時から「交通安全」といふ言葉をよく耳にしてきました。

どうでしょう？相手のつらい立場を理解する余裕もなく、相手をうらみ、許すことも、とてもできないと思えます。どちらの立場であっても、逃れられない悲しみに落ち込んでしまつたのです。

その事故をきっかけに新聞の文字で表された事実の裏に、悲しい真実があることを知り、交通事故の恐ろしさや悲惨さをつくづく感じました。

朝の忙しい時でも「いっぺん「気をつけて」のあいさつを、つけ加えて下さい。たったそれだけ。その一言に、お互いを心配し、思いやる、やさしい心が、かくされていっていると思います。思いやりの一言です。

その一言で、心がなごみ、気持ちが満たされ、他人にもやさしくできるのです。このことこそ、交通事故を防ぐ第一歩となるのだと思います。みなさんは「気をつけて」の一言が言えていますか？聞こえていますか？今日も「気をつけて」お帰り下さい。

新規購入 映画の紹介

- ①ビデオ有
- 一、路上の惨事
 - 16ミリ、カラー、27分
 - ① 運転者向
 - ② 小学生の事故原因で常に大半を占める「飛び出し」「横断中」の事故に焦点を当て、日頃体験していると思われる危険な事例を再現しながら、特徴や事故防止の方法・留意点を、子どもに疑問に答えるようにQ&A方式でわかり易く描いています。加えて「信号無視」や「路上での遊び」等の事例も取り上げ、小学生の交通安全教育の基礎指導として利用できる作品です。
 - 四、お婆さん漫遊記「交通マナークイズ」ビデオ、15分、高齢者向
 - 楽しみながら交通マナーのおさらいを……。バス旅行や老人クラブのちょっとした集まりなどで気軽にご利用ください。

- ★全車種（大型・普通・自二・けん引・大特・第二種免許）の免許の取得ができます。
- ★早朝・夕方・日曜その他あなたの生活条件に合わせた教習が受けられます。
- ★ご希望により送迎もいたします。

財団法人
山梨県交通安全協会経営

公認 山梨自動車学校

中巨摩郡八田村野牛島1828（運転免許センター内）
TEL (0552) 85-0752

地区だより

平成4年秋の交通安全運動

秋の全国交通安全運動は九月二十一日から三十日までの十日間全国一斉に行われ、交通事故死者が激増している中で、シートベルトの着用、高齢者や若者の事故防止を中心に運動が推進されましたが、依然として死亡事故が多発し期間中の死者は全国で三百二十九人で、これは昭和四十九年以降最悪の結果となりました。県内の交通事故は、発生百十件、死者四人、傷者百四十人で、いずれも前年同期と比べると増加しました。事故の内容では、車対車の事故が大多数で、全体の八九%を占め、追突四二件、出合頭衝突が二六件と相変わらず多い状況でした。運動期間中の各地区安協の活動の一端をご紹介します。



きょうから交通安全運動が始まります(韭崎)



老人大学で交通安全を勉強する(小笠原)



牛倉神社で交通事故絶無を誓う(上野原)



交通安全一ボクもワクシも気をつけます(南部)



小学生3,320人に黄色い安全旗を配付、安全思想の普及をはかる(都留)



町民参加の交通安全パレード(市川)



園児等600人による交通安全パレード(大月)



駅前では桃太郎旗による広報活動展開(日下部)



総合街頭指導所開設を前に(塩山)



「家庭における交通安全」を誓い合う(甲府)



増穂高生徒の一日交通巡視員(鍼沢)



街頭指導所で安全運動を呼びかける(南甲府)



中学生による交通安全の熱い訴え(富士吉田)



芦川村交通安全宣言大会 8,600日死亡事故ゼロの人文字(石和)



交通安全ゲートボール大会(長坂)